

Bonjour à toutes et à tous,

Permettez-moi de saluer les personnalités qui malgré leurs obligations me font l'honneur et l'amitié d'avoir répondu à mon invitation et je les remercie de leur présence :

- **Monsieur Xavier Vanderbise** : Vice-président du Département de Seine et Marne, en charge des collèges et Maire de Courtry
- **Madame Emma Abreu** : Conseillère départementale, déléguée au patrimoine culturel
- **Madame Claudine Thomas** : Conseillère départementale
- **Monsieur Jean-Louis DURAND** : Conseiller Régional d'Île-de-France  
Président de la Communauté de communes Plaines et Monts de France  
et Maire de Marchémort

Mesdames et Messieurs,

Chers Amis,

C'est avec grand plaisir que je vous accueille ce jour à cette traditionnelle cérémonie afin de vous présenter mes meilleurs vœux pour la nouvelle année, avec ce qu'elle véhicule d'espérance, de souhaits et de projets individuels et collectifs.

Cette année encore je suis heureuse de constater que vous êtes nombreux à vous être joints à nous pour l'occasion.

Je vous remercie de votre présence et de votre fidélité et vous prie de bien vouloir excuser les représentants de l'Etat et des forces de l'ordre qui, en raison de la période de réserve électorale ne peuvent se joindre à nous aujourd'hui.

Mes souhaits de bonne année, de bonne santé, de réussite dans les projets vont à chacun de vous, à vos familles ainsi qu'à l'ensemble des Pinoises et Pinois.

J'adresse aussi une pensée sincère aux familles de celles et ceux qui nous ont quittés cette année.

L'entrée dans une nouvelle année est, selon l'accoutumé, l'occasion de faire le bilan des actions menées durant l'année écoulée et de dresser les perspectives de l'année qui débute. Cependant l'exercice est particulier en cette année d'élections municipales.

C'est pourquoi j'évoquerai uniquement les actions que nous avons menées au cours de ces 12 derniers mois. Exercice compliqué auquel je vais tenter de me livrer, tant la tentation est grande de vous évoquer nos projets qui, vous vous en doutez, fusent mais n'en demeurent pas moins réalistes et à la hauteur des besoins d'un village de notre strate.

Mais comment évoquer l'avenir de notre village sans s'attarder quelques instants sur des sujets qui sont au cœur de nos préoccupations et qui impacteront l'avenir des générations futures et pour lesquelles nous devons agir ? Vous l'avez constaté, l'année 2025 s'est terminée comme elle a commencé, dans un contexte national et international complexe tant que le plan économique qu'écologique.

Aussi, face à cette actualité, il serait facile de tomber dans un pessimisme morose qui n'engendrerait rien de bon. C'est pourquoi j'ai décidé de rester optimiste en évoquant Le Pin, ce village, auquel je suis tout particulièrement attachée, ce village auquel j'ai déjà consacré 31 ans de ma vie, ce village qui n'a presque aucun secret pour moi, ce village où mon cœur s'est enraciné et que je sais cher à vos cœurs aussi. J'en veux pour preuve l'attraction que notre commune exerce sur de nombreuses personnes. Celles qui ne veulent pas la quitter et celles venues chercher ici une qualité de vie difficile à retrouver ailleurs, à si courte distance de la capitale.

Je sais que nous partageons tous ce sentiment d'appartenance à une grande famille, animé par cet esprit de solidarité et de convivialité qui fait qu'ensemble nous parvenons, malgré quelques différents parfois, il ne faut pas se voiler la face, à préserver cette quiétude. Je souhaite de tout cœur que Le Pin reste « un village où il fait bon vivre ».

Je tiens à présent à remercier chaleureusement l'ensemble du **personnel communal** pour son implication de tous les jours et son professionnalisme, qui, comme vous pouvez le constater est amené à être polyvalent et à s'adapter à toutes les situations. C'est ça aussi l'esprit village !

Merci au **personnel administratif** qui vous accueille, vous oriente, vous guide dans vos démarches, toujours à votre écoute. Et qui dans un souci de continuité du service public, prête main forte à la restauration scolaire lorsque leurs collègues se trouvent en sous-effectif. Merci pour cette solidarité.

Merci aux **ATSEM, aux personnels d'entretien et de cantine et animateurs de l'accueil de loisirs** qui exercent parfois dans des conditions difficiles mais toujours fidèles aux postes notamment lorsque l'hiver nous rend visite avec ses amis les microbes. Mais malgré cela on peut compter sur leur professionnalisme pour accueillir vos enfants, prendre soin d'eux et leur faire découvrir tout au long de l'année des activités nouvelles. Les enfants adorent, les parents apprécient, pour preuve nous accueillons plus d'enfants les mercredis et pendant les vacances scolaires que des communes d'une strate supérieure.

Et enfin, merci aux **agents techniques** qui deviennent hélas trop souvent « les hommes à tout faire » à la merci de personnes irrespectueuses. Non, nos employés communaux ne peuvent passer leur temps à collecter les déchets sauvages et je souhaite que leur travail soit respecté par nous tous. Malgré cela, tous mènent à bien les missions qui leur sont confiées. Cette semaine, par temps

de neige, vous avez une fois de plus prouver vos implications sans compter le temps passé au service des administrés.

Merci à vous pour votre sens du service public pour le bien vivre des Pinois.

Je n'oublie pas notre Directrice Générale des Services que je remercie pour son implication de tous les jours aux côtés du personnel et des élus.

On peut **tous** les applaudir très fort.

L'attrait d'un village se mesure aussi au dynamisme de **ses associations et bénévoles**.

Avec 24 associations, la vie associative à Le Pin est d'une grande richesse de par la diversité des activités proposées à tous, tous âges confondus, que ce soit dans le domaine social, créatif, culturel ou sportif.

Loin des polémiques et querelles de tous genres, à titre d'exemple et pour preuve de leur succès, l'association Loisirs et Culture regroupe une cinquantaine d'adhérents, Instant Détente 73 adhérents, les clubs de gym volontaire 72 sportifs, le club de tennis et le FC Le Pin Villevaudé nouvellement créés fédèrent respectivement 40 et 300 adhérents. Ce n'est pas rien !

Belles réussites, nous pouvons tous en convenir et je vous en félicite.

Merci pour votre dévouement et votre implication dans la vie municipale. On peut aussi vous applaudir.

Ce même état d'esprit de service à la population anime également nos commerçants, nos professionnels de santé ainsi que nos enseignants qui se dévouent tous pour le bien être des Pinois. Certains d'entre vous sont parmi nous et je vous en remercie.

Je profite de cet instant pour souhaiter la bienvenue à notre nouveau boulanger : Monsieur **Habib LAHMAR** et de Monsieur **Enzo AZZIMONDI**, plombier qui vient de s'installer Grande rue.

Mais notre village ne serait pas ce qu'il est aujourd'hui sans la présence à nos côtés de nos partenaires sans qui la plupart de nos projets ne pourraient voir le jour. Je veux citer :

Les services de l'Etat, le Conseil Régional, le Conseil Départemental, notre Communauté de Communes Plaines et Mont de France, sans oublier les maires des communes environnantes.

Merci à vous !

J'associe les corps constitués la Police Nationale, la Police Municipale et les Sapeurs- Pompiers, qui veillent sur notre sécurité au quotidien.

Ils méritent d'être chaleureusement applaudis car leurs tâches ne sont pas aisées. Bravo et merci à vous !

Je viens d'évoquer l'état d'esprit qui anime notre village, les Pinois et tous ceux qui travaillent au quotidien pour le bien vivre ensemble mais il y a une autre catégorie de personnes engagées dans l'action municipale que je souhaite également mettre à l'honneur : ce sont **les élus** qui m'entourent.

Être élu, ce n'est pas une profession, ce n'est pas inné, c'est un engagement de longue durée, c'est une mission, c'est une richesse collective, qui porte en soi le sens de l'intérêt général.

Je vous remercie pour votre engagement, votre investissement et votre dévouement, au service des administrés, sans oublier les conjoints et les familles que je remercie pour leur grande patience et leur esprit de partage.

Louise Weiss avait dit : « La tribu des « il n'y a qu'à » est la plus redoutable ».

Vous en êtes l'opposé flagrant, le contre-exemple majeur ! Merci à vous !

Je suis fière du travail que nous avons accompli tous ensemble pour Le Pin. Soyez assurés de ma profonde reconnaissance.

Je vous demande de bien vouloir les applaudir.

*A présent, je vous invite à découvrir le diaporama qui retrace les principaux travaux et évènements réalisés durant l'année écoulée.*

Il est vrai qu'il s'en est passé des choses et bien d'autres encore qui ne sont pas représentées tel que le sensible dossier SUEZ pour lequel notre équipe a bataillé et a maintenu sa vigilance tout au long de cette année.

Enfin, je voudrais terminer par l'annonce d'une bonne nouvelle : après bien des déconvenues j'ai le plaisir de vous annoncer l'arrivée de nouveaux praticiens à notre pôle santé :

- **Florence MOREAU, Victorialyne LECLUYSE, Anaïs RODRIGUEZ**, toutes trois infirmières.  
Elles intègreront le pôle santé courant mars.

Et cerise sur le gâteau, le **Docteur Samira KOULHIL** médecin généraliste urgentiste va prendre ses fonctions très prochainement.

J'ai le grand plaisir de l'appeler à se joindre à nous.

Je n'oublie pas l'arrivée de **Corinne VIROT diététicienne – nutritionniste** qui est installée au pôle santé depuis le 5 janvier.

Avant de vous inviter à prendre le verre de l'amitié, j'ai quelques formalités à accomplir.

- J'invite à nous rejoindre pour la remise d'une carte cadeau **Mme LOPEZ** qui représente sa fille **Charlène** que nous félicitons pour l'obtention du baccalauréat.
- A présent, pour la remise de la médaille du travail **Grand Or**, j'invite à me rejoindre **Marielle BELOT** que je félicite.
- J'appelle maintenant **Sophie BERTOCHE**, à qui je vais remettre au profit du **Téléthon**, un chèque représentant les sommes collectées lors de la soirée des festivités de Noël soit, **376,51 €**
- Et enfin, j'invite **Evelyne STEPNIEWSKY** et **Nicole LABONDE** (les présidentes de Loisir et culture et de Instant Détente) à me rejoindre sur scène : j'ai le plaisir de vous remettre à chacune, 1 chèque de **862 €** représentant **300 €** de collecte par vos associations et **562 €** collectées **par la mairie** au profit des associations **CHEZ ROSE** et **FEMMES DE CŒUR** : j'appelle **Emilie HOCHET** et **Sophie MOLLET**.

Ils ne s'y attendent pas, c'est une surprise pour eux : j'appelle **Annie et Yves QUILLERET** : nos bénévoles qui œuvrent dans l'ombre pour collecter les déchets laissés au sol par des irrespectueux sans vergogne (canette, bouteilles, papiers etc...) : J'ai plaisir de vous remettre le lire de **Mme De Grenier** « Le Pin d'Antan ».

Pour conclure, au nom du Conseil Municipal et en mon nom, je renouvelle à chacune et à chacun d'entre-vous, pour notre grande famille de Le Pin, mes vœux les plus sincères et les plus chaleureux.

Que chaque jour soit une nouvelle occasion de sourire, d'apprendre et d'évoluer.

Bonne et heureuse année !!!

Je vous remercie de votre attention et vous invite à partager le verre de l'amitié.

Et maintenant, place au traiteur « Bleu Blanc Rouge » et à Richard qui va animer ce moment convivial une partie de l'après-midi.

Le Pin, le 10 janvier 2026